
 

 
 
Protokoll der Mitgliederversammlung der Leichtathletikabteilung im TV Gelnhausen 
 
Termin : 17. März 2011 
Ort :  Vorstandszimmer Dachgeschoß, Stadthalle GN, Bollenweg 
Beginn : 19:30 Uhr 
Ende :  20:35 Uhr 
 
Teilnehmer : laut Teilnehmerliste 
 
Die fristgemäße Einladung und Verteilung (Veröffntlichung auf Homepage der Abteilung) des 
Protokolls der letzen Jahresversammlung wurde festgestellt. Die Genehmigung des Protoklls 
erfolgte einstimmig. 
Die vorgegebene Tagesordnung wurde verabschiedet. Ferner wurden keine weiteren 
Tagesordnungspunkte verabredet. 
 
Tagesordnung 

 
1. Begrüßung 
2. Bericht des Vorstandes 
3. Bericht der Kassenprüfer 
4. Wahlen 
5. Anträge 
6. Verschiedenes 

 
1. Begrüßung 
Herr Dr. Bertold Fuchs begrüßte die Mitglieder, Trainer und Helfer/innen und dankte vorab 
schon einmal für die tatkräftige Unterstützung im abgelaufenen Jahr und bittet auch für die 
kommende Saison wieder um professionelle Unterstützung, damit die kommenden 
Veranstaltungen wieder ein Erfolg werden. 
 
2. Bericht des Abteilungsvorstandes (Dr. Bertold Fuchs)  
 
Sportlicher Bereich 
 
Wie immer wird unser Sportwart Helmut Zülch detailliert über die sportlichen Erfolge 
berichten. Von mir deshalb nur einige Anmerkungen zu den wichtigsten Ereignissen. 
 
Ich denke wir können mit der sportlichen Bilanz des Jahres 2010 zufrieden sein. Susanne 
Wissinger hat wieder für die internationalen Titel gesorgt, sie wurde fünfmal Europameisterin 
der Seniorinnen,  und Manfred Hofmann für einen Deutschen Meistertitel. Auch Dominic 
Johnson kann auf eine sehr gute Saison zurückblicken, gekrönt mit dem zweiten Platz bei 
den Deutschen B – Jugendmeisterschaften. Eine Reihe von Hessischen Meisterschaften in 
fast allen Altersklassen rundet das Bild ab. 
 
Etwas schwächer als in den vergangenen Jahren waren leider die Ergebnisse in den 
Mannschaftskämpfen. Seit langer Zeit konnte bei den Schüler und Jugendlichen mal kein 
Hessentitel errungen werden. Wir waren zwar wieder mit drei Mannschaften im hessischen 
Endkampf der DSMM vertreten, das ist durchaus erfreulich,  aber die beste Platzierung war 
der dritte Platz der Schülerinnen A, auch die weibliche Jugend B wurde Dritte. 
 



 

Die  Frauen  Landesligamannschaft belegte wieder den zweiten Platz. Die 
Männermannschaft wurde fünfte aber nur wenige Punkte hinter dem Dritten. Bei unserer 
dünnen Personaldecke ist die Besetzung der Mannschaft zwar schwierig aber umso 
erfreulicher sind die Ergebnisse und auch die Begeisterung mit der alle Mannschaften an 
den Start gehen. 
 
Nach einen Jahr witterungsbedingter Pause haben sich die Seniorenmannschaften 
eindrucksvoll zurückgemeldet und in der Deutschen Bestenliste zwei erste und einen zweiten 
Platz belegt. 
 
Ich hoffe, dass wir in den nächsten Jahren das Niveau halten können, da es immer 
schwieriger wird genügend Aktive an den Start zu bringen. Zu der Konkurrenz der 
Trendsportarten kommt die zunehmende Belastung durch die Schule mit vermehrtem  
Nachmittagsunterricht und führt zu deutlich kleiner werdenden Gruppen ab Schüler A.  
 
Trainer, Trainingsbedingungen 
 
Den Trainerinnen und Trainern möchte ich herzlich für ihre engagierte Arbeit danken, ohne 
die die erbrachten Leistungen nicht möglich gewesen wären. Wir verfügen noch über 
genügend Übungsleiter, um in allen Altersgruppen  ein attraktives Angebot machen zu 
können. Hier ist erfreulich, dass wieder aus den eigenen Reihen Übungsleiter gewonnen 
werden konnten. 
 
Ein Trainingslager gab es 2010  für B - Schülerinnen und Schüler auf der Ronneburg.  
 
Sehr erfreulich ist die Entwicklung bei unseren Sportanlagen. Die Laufbahn ist im letzten 
Jahr erneuert worden und wieder ein richtiges Schmuckstück. Die Umkleidekabinen werden 
in diesem Jahr renoviert. Stadt und Main – Kinzig Kreis werden auf das ursprünglich 
vorgesehene Budget noch ein schönen Batzen drauflegen, um auch hier eine 
zufriedenstellende Lösung umzusetzen. 
 
Zur Wintersaison wird auch die neue Halle fertig gestellt und lässt uns hoffen, dass wir für 
unsere Schülergruppen etwas mehr Platz anbieten, obwohl die Begehrlichkeiten bei anderen 
Vereinen sehr groß sind. 
 
Für diese Verbesserung der Infrastruktur gebühren Stadt und Kreis unser uneingeschränkter 
Dank. 
 
Veranstaltungen 
 
2010 hatten wir keine Veranstaltungen übernommen, da nicht abzusehen war, wann die 
Bahn renoviert wird. 
 
Für die Geselligkeit sorgten wieder unsere Wanderungen. Die „Rhönwanderung“ führte 
diesmal in die Eifel, bei optimalen äußeren Bedingungen. Hier wieder vielen Dank an Birgit 
und Frank Schmid für die hervorragende Organisation. Glück mit dem Wetter hatten wir auch 
bei unserer Nachtwanderung. Endlich war es mal wieder schön kalt und es lag  richtig 
Schnee. 
 
Weihnachtsfeiern wurden im letzten Jahr nur in den einzelnen Trainingsgruppen veranstaltet. 
 
 
 



 

 
 
Finanzielle Situation 
 
Über die Ein- und Ausgaben wird unsere Kassenwartin Beate Zülch berichten. Vorab nur 
soviel, dass die Lage noch zufrieden stellend ist, obwohl wir ohne die Veranstaltungen auf 
dem Sportplatz keine Einnahmen hatten. Der durch den Gesamtverein bereitgestellte Etat 
deckt die Kosten für den Sportbetrieb, Trainergelder, Fahrtkosten und Meldegelder, ab. 
Voraussichtlich können wir auch in diesem Jahr über den gleichen Etat verfügen, obwohl die 
Lizenzgebühren der Handball GmbH weggefallen sind und der Neubau des Vereinsheims 
höhere Kosten bedeutet. Im nächsten Jahr müssen wir eventuell über Sparmaßnahmen 
nachdenken. 
 
Mit eigenen Mitteln konnten wir wieder die Beschaffung von  Wettkampfkleidung und 
Trainingsanzüge  unterstützen und Zuschüsse zu den Trainingslagern gewähren. 
 
Unser Förderverein hat uns auch im letzten Jahr wieder Gelder für die direkte  Unterstützung 
von Athleten zur Verfügung gestellt, wofür wir sehr herzlich danken. 
 
Ausblick  auf 2011 
 
In diesem Jahr feiert der Turnverein 150 – jähriges Bestehen. Die erste Veranstaltung dazu 
war die Teilnahme am Faschingsumzug und es hat mich sehr gefreut, dass wir als 
Leichtathleten den eindeutig größten Anteil der Teilnehmer stellten. Unser Beitrag zu den 
Feierlichkeiten ist die Ausrichtung der Hessischen Jugend A und Schülermeisterschaften am 
25. und 26. Juni. Ich hoffe, dass sich genügend Helfer finden, da der Termin zu Beginn der 
Sommerferien etwas ungünstig ist. Weitere Jubiläumsveranstaltungen des Gesamtvereins 
sind ein Sommerfest am 5. August im GFC Biergarten und der Festkommers am 10. 
September in der Stadthalle. 
 
Am 7. Mai finden die Kreismeisterschaften der der Schüler/innen A in Gelnhausen statt. 
Auch hier sind Helfer willkommen.  
 
Dank  

   
Zum Schluss möchte ich meinen  Vorstandskollegen für die gute Zusammenarbeit danken 
und allen,  die uns mit Spenden und auf sonstige Art und Weise unterstützt haben u.a die 
Stadt Gelnhausen und der Main – Kinzig Kreis. 
 
Ein besonderer Dank geht an die Gemeinde Gründau, die uns während der Renovierung der 
Laufbahn unbürokratisch das Training in Lieblos ermöglicht hat. 
 
Bericht des Sportwartes (Helmut Zülch) 
 
Das Jahr 2010 ist Vergangenheit. Die Leistungen der Athletinnen und Athleten der 
Leichtathletik-Abteilung des TV Gelnhausen im abgelaufenen Jahr sind weiter auf hohem 
Niveau.  
 
Die Anzahl der Athletinnen und Athleten die die Norm für Deutsche Jugendmeisterschaften 
übertroffen haben war nicht ganz so hoch wie im Jahr 2009. Trotzdem schaften sechs 
Athletinnen/Athleten in einer oder mehreren Disziplinen die Einzelqualifikation.  
Hervorzuheben ist hier der Deutsch Vizemeister Titel von Dominic Johnson bei den 
Meisterschaften der B-Jugend und der 6. Platz bei den Hallenmeisterschaften der A-Jugend. 



 

Bei den Deutschen Schüler-Blockmehrkampf-Meisterschaften haben 2 Athletinnen die Norm 
übertroffen und mit gutem Erfolg an den Meisterschaften teilgenommen. Karin Loose wurde 
10. Im Block Lauf. 
Diese Ergebnisse schlagen sich auch in den Platzierungen der Deutschen Bestenliste 
nieder. Insgesamt sind in den Bestenlisten 10-mal Athletinnen und Athleten TV Gelnhausen 
verzeichnet. 
 
Auch 9 Mannschaften sind in der Deutschen Bestenliste vertreten, nämlich: 
 
w.Jug.B  Gr. 1  Platz 8 
W14/15  Gr.1   Platz 22 
W12/13  Gr.1   Platz 38 
M10/11  Gr. 1   Platz 23 
Landesliga Frauen Platz 3 
Landesliga Männer Platz 14 
Männer M40  Platz 1 
Männer M50  Platz 1 
Männer M60  Platz 2 
 
Sechs dieser Mannschaften haben auch die Hessischen Endkämpfe erreicht. 
 
Hier noch die Platzierungen bei Meisterschaften: 
 
Europa-Meisterschaften     5 x Platz 1 
 
Deutsche- Meisterschaften     1 x Platz 1 
        1 x Platz 2 
        1 x Platz 6 
 
Süddeutsche-Meisterschaften    1 x Platz 1 
        2 x Platz 2 
        1 x Platz 4 
 
Hessische-Meisterschaften     17 x Platz 1 
        14 x Platz 2 
        14 x Platz 3 
 
In diesem Jahr ist unsere Sportanlage nach der Renovierung im letzten Jahr wieder 
benutzbar. Wir werden deshalb auch wieder Wettkämpfe durchführen. 
Der Höhepunkt wird die Hessische A-Jugend- und A-Schüler Meisterschaft am 
25./26.06.2011 sein. Ich möchte an dieser Stelle alle Trainer, Helfer, Eltern bitten uns als 
Kampfrichter oder Helfer zu unterstützen. Der Termin liegt leider sehr ungünstig, da am 
22.06.2011 schon die Sommerferien anfangen. 
 
Ich möchte nun allen Trainer danken, denn ohne ihren Einsatz und ihre Fachkenntnis wären 
die Erfolge 2010 nicht möglich gewesen.  
Mit der Hoffnung auf ähnliche gute Ergebnisse im Jahr 2011danke ich Ihnen für Ihre 
Aufmerksamkeit 
 
Bericht der Kassenwartin (Beate Zülch) 
 

Kassenwartin Beate Zülch stellte kurz die finanziellen Eckpunkte im Jahre 2010 dar. Die 
Einnahmen setzten sich wie folgt zusammen: Reisekostenzuschuß durch den Gesamtverein, 



 

Verkaufserlöse bei Veranstaltungen, Spenden und sonst. Zuschüsse, sowie Einnahmen 
durch Meldegelder. 
Auf der Ausgabenseite schlugen die geleisteten Zuschüsse als Fahrtkosten, die Anschaffung 
neuer Sportgeräte und Sonstige (Instandhaltung, Zubehör für Verkauf, etc.) zu Buche. Der 
Kassenstand weißt einen positiven Endbestand aus. 
 
 
3. Bericht der Kassenprüfer 
Die Kassenprüfer Dr. Bernd Gemmel und Michael Fuse verlasen den Prüfbericht der 
durchgeführten Kassenprüfung. Die Prüfung wurde ordnungsgemäß durchgeführt und es 
wurden keine Abweichungen festgestellt. 
 
Anschließend wurde die Entlastung des Abteilungsvorstandes durch Michael Fuse beantragt. 
Die Entlastung wurde einstimmig erteilt. 
 
4. Wahlen 
Turnusgemäß stand die Wahl des Abteilungsvorstandes an. Es wurde vorgeschlagen den 
bisherigen Vorstand in Summe wieder zu wählen. Hierzu gab es keine Einwände und die 
Wahl wurde einstimmig vollzogen. So setzt sich der Abteilungsvorstand wie folgt zusammen: 
 
Abteilungsleiter: Dr. Bertold Fuchs 
Stellv. Abteilungsleiter: Horst Kalbfleisch 
Sportwart: Helmut Zülch 
Wettkampfwart: Beate Zülch 
Kassenwart: Willi Imhof 
Schüler- und Jugendwart: Stephan Dorendorf 
 
Als Kassenprüfer für das nächste Jahr wurden Herr Michael Fuse und Herr Dr. Bernd 
Gemmel ebenfalls einstimmig gewählt. 
 
5. Anträge 
Es lagen keine Anträge vor. 
 
6. Verschiedenes 

Keine weiteren Wortmeldungen. 
 
Die Mitgliederversammlung wurde um 20:35 Uhr geschlossen. 
 
 
Protokollführer : Horst Kalbfleisch 
Gelnhausen, 11.04.2011 
 


